

[112] 史淵表紙奥付等

<https://hdl.handle.net/2324/2338951>

出版情報：史淵. 112, 1975-03-31. Faculty of Literature, Kyushu University
バージョン：
権利関係：

FIDELES DU ROI DE FRANCE

(888-923)

par Hiroshi MORI

M. le Professeur J. F. Lemarignier a, dans son mémoire *Fidèles du roi de France* (936-987) publié en 1955, offert un point de vue sur la question de *Fidèles ou vassaux*. Il a discerné, sous les derniers Carolingiens, surtout sous Louis d'Outremer, les sujets qui étaient en fidélité tardive, intermittante et absente, en servant d'index la mention de *fidelis noster* dans les diplômes royaux.

En appliquant cette méthode aux diplômes d'Eudes et de Charles III le Simple, nous avons trouvé qu'un individu n'était appelé *fidelis noster* que très irrégulièrement. Robert, frère d'Eudes et roi d'avenir, mentionné dans les dix diplômes d'Eudes, n'était appelé *fidelis* que dans un seul; il était mentionné dans les vingt trois diplômes de Charles III, mais n'était appelé *fidelis* que dans les douze. Cette appellation ne coïncide ni avec les caractères diplomatiques, ni avec les personnages qui formaient la chancellerie (chanceliers et notaires).

Il nous semble, de plus, que la chancellerie de la fin du IX^e jusqu'au début du X^e siècle gardait bien la tradition diplomatique de la cour de Charles II le Chauve: car deux chanceliers d'Eudes avaient été les notaires de Charles II, puis les deux de Charles III, dont l'un était le chancelier d'Eudes et l'autre, le notaire à la fois d'Eudes et de Charles III. Nous trouvons aussi, parmi eux, des issus des familles comtales carolingiennes qui étaient unies avec les Carolingiens: les Rorponides, les Gui et Lambert, les Renaud et Hervé (famille d'Evrard de Frioul), et les Nibelungen.

Nous devons donc conclure que la mention irrégulière de *fidelis noster* était plutôt de la tradition diplomatique carolingienne, qui devait devenir régulière à partir de la fin du règne de Charles III,

époque où la royauté avait commencé d'être complètement limitée. La mention de *fidelis noster* ne peut pas ainsi servir d'index pour discerner les individus fidèles ou infidèles à l'égard du roi de France, et pour expliquer la nature juridique du lien qui unissait de 888 à 923 les sujets aux rois.

A study of the crosswise entered stone room

Sigeru SADA

The crosswise entered stone room, which is an intermediate form between the stone room of vertical cave style and the stone room of side cave style, lies, too in the transition period. It is, however, considerably different from both of them. It may be a unique form of stone room. It is usually of small stone room and the number of corpses buried in it is one or two. The stone room added in front of a space and road is a structurally new element. In a group of old tombs, crosswise entered stone rooms are scarcely found in the same group as stone rooms of side cave style and form a peculiar group. Many studies on the structure and the status of the crosswise entered stone room in the group of old tombs should be made, but some problems will be solved with the increase of the data by these investigations.

Münchener Revolution und Entstehung des deutschen Faschismus

von Ko KUROKAWA

Es handelt sich hier um die inneren Zusammenhänge zwischen der Münchener Revolution und der Entstehung des deutschen Faschismus. Wie die konservativen Machteliten hatte auch die NSDAP die gemeinsame kontra-revolutionäre Aufgabe, nicht nur die Bourgeoisie, sondern auch die unteren sozialen Schichten für sich zu gewinnen. Aber die Masse der Bevölkerung in Bayern hatte schon die Revolution erlebt und das alte System abgelehnt; d. h. ihr politisches Bewusstsein hat sich schon verändert. Sie zeigten doch ihre tiefe Enttäuschung über den Revolutionsverlauf unter der Leitung der SPD. Die NSDAP musste also eine "pseudorevolutionäre" Propaganda entwickeln, um diese Enttäuschung zu nutzen. Die NSDAP, als eine Massenbewegung gesehen, hatte deswegen einen "pseudorevolutionären" Charakter. Wir können feststellen: Die Faschisten sind eine Machtgruppe, die durch Ausnutzung der Enttäuschung über die erwartete bürgerliche Reform der sozialistischen Revolution scharf entgegensteht.